

**Postulat CVP-EVP-Fraktion:
«Strategische Entwicklung der Universität St.Gallen**

Die Universität St.Gallen ist für den Kanton St.Gallen sowohl als Bildungseinrichtung mit internationaler Ausstrahlung im Bereich der Wirtschafts-, Rechts- und Sozialwissenschaften als auch als wichtiger Standort- und Wirtschaftsfaktor von grosser Bedeutung. Deshalb hat der Kanton St.Gallen ein sehr grosses Interesse an einer nachhaltigen Entwicklung der Universität St.Gallen. Eine solche Entwicklung ist nur möglich, wenn die strategischen Ziele, die rechtlichen und finanziellen Grundlagen, die Organisation und die Infrastruktur der Universität unter Berücksichtigung der beschränkten Staatsfinanzen aufeinander abgestimmt werden und das geplant und rechtzeitig.

Die CVP-EVP-Fraktion ersucht die Regierung daher, dem Kantonsrat einen Bericht über die strategische Entwicklung der Universität St.Gallen zu unterbreiten, welcher insbesondere folgende Fragen beantwortet:

1. Wie sieht die strategische Ausrichtung der Universität St.Gallen mit Bezug auf Forschung, Lehre und praktisch angewandte Wissenschaft (Gutachten, Entwicklung von Projekten allein oder mit Dritten, Unterstützung von Unternehmen usw.) aus?
2. Auf welche Zahl von Studierenden aller Stufen soll die Universität St.Gallen ausgerichtet werden?
3. Wo setzt die Universität St.Gallen die Schwerpunkte bei der Forschung, Lehre und Weiterbildung?
4. In welchen Bereichen will die Universität St.Gallen eine internationale Spitzenposition erreichen?
5. Welche Mittel (Forschende, Lehrende, weitere Mitarbeitende, Finanzen, Infrastruktur) benötigt die Universität St.Gallen, um ihre strategischen Ziele zu erreichen und wie sollen diese Mittel beschafft werden?
6. Wie muss die Universität St.Gallen organisiert sein, damit sie ihre strategischen Ziele erreichen kann?
7. Welche Kompetenzaufteilung – vor allem bei den Finanzkompetenzen – ist erforderlich, damit die Universität St.Gallen ihre strategischen Ziele erreichen kann?
8. Wie soll sich die räumliche Infrastruktur der Universität St.Gallen in Zukunft entwickeln?
9. Welche Änderungen von Gesetzen und Verordnungen sind erforderlich, damit die Universität St.Gallen ihre Ziele erreichen kann?

Auftrag gemäss Art. 95 des Geschäftsreglements des Kantonsrats:

Der Postulatsbericht ist von der Universität St.Gallen in Zusammenarbeit mit dem Bildungsdepartement und der Regierung zu erarbeiten.»

25. Februar 2013

CVP-EVP-Fraktion